

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local) UNA peseta. TRIMESTRE local 3'50 (con el suplemento Científico-EN MURCIA) Idem grande 1'50 FUERA grande 5 literario LA ENCICLOPEDIA, 50 ctmos. mas al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTÓBAL, 7 DE NOCHE: MONTUJO 13

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 ctmos.: atrasado 50 sin distinción del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorelle, rue Caumartin, 61.—Saavedra, freres, 55, rue Taibout.—John F. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

MARTES 26 DE AGOSTO DE 1890

CORRESPONSALES EN ESPAÑA

Sociedad general de Anuncios, Alcalá 6 8, Madrid.—Roldán y C., Escudillers, 30, y Obradores, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 11.112

COLEGIO DE SAN ANTONIO,

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Preparación para Carreras especiales,

CALLE DE SAN LORENZO, NUM. 5,

MURCIA.

Desde 1.º de Septiembre quedará abierta la matrícula en este Colegio para todos los ramos de enseñanza que comprende.

Las clases de instrucción primaria darán principio el 15 de dicho mes, y las de segunda enseñanza y carreras especiales el 1.º de Octubre.

El claustro de profesores de este Colegio es el siguiente:

PROFESORES.	Asignaturas que desempeñan.
Dr. D. Félix Sánchez García, Cura Propi. de S. Lorenzo.	Religión y Moral.
D. Simón Parra Palarea.	1.º y 2.º curso de Latin y Castellano.
Simón García Muñoz, Bachiller.	Geografía é Historia de España.
Antonio Giménez Vila, Licenciado en Filosofía y Letras.	Retórica, Filosofía é Historia Universal.
Ricardo Ayuso Moia, Licenciado en Ciencias.	Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría (para el Grado)
Francisco Gómez García, Licenciado en Ciencias.	Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría (para carreras especiales).
Manuel Albaladejo Illán.	1.º y 2.º curso de Francés.
José María López Belmonte, Presbítero.	Física, Historia Natural y Agricultura.
Antonio Morales Rocamora, Profesor de 1.ª enseñanza superior.	Curso preparatorio para ingresar en la 2.ª enseñanza.
Isaac Ibernón Labastida, Profesor de 1.ª enseñanza superior.	Instrucción primaria, elemental y superior.
Antonio Sánchez Martínez, Profesor de 1.ª enseñanza elemental.	Párvulos.
Joaquín Martínez García, Perito Agrónomo.	Dibujo.
Juan Ayala Guijarro.	Música.

Los padres ó encargados de los alumnos de segunda enseñanza que hayan pertenecido á este Colegio en cursos anteriores, y deseen que continúen en él sus estudios, como así mismo los que tengan que ingresar en el inmediato, deberán avisar en los primeros días de Septiembre á don Antonio Morales Rocamora, Director del Establecimiento, manifestándole en las asignaturas en que aquéllos hayan de ser matriculados, con el objeto de que se pueda hacer á su debido tiempo la correspondiente inscripción de matrícula en el Instituto provincial de segunda enseñanza.

Para el ingreso de alumnos internos, medio-pensionistas y externos, dirigirse al Director, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten.

Murcia 20 de Agosto de 1890.—El Director, Antonio Morales.

LA PAZ DE MURCIA

El día de ayer.

La feria adelanta rápidamente en su terminación.

Las paradas empiezan á ocuparse por los feriantes que no quieren desperdiciar ni un día.

El domingo, aunque oficialmente no empieza hasta el lunes la feria, ya está toda concluida y los comerciantes instalados.

Por cuenta del sillero se dará novedad á esa noche, que será el prólogo, con un concierto.

Bueno sería, que si no todo el alumbrado, al menos mas del ordinario se encendiera.

Hubo el propósito en la comisión especial de que la música durase hasta las 12 de la noche, pero cuerdamente se acordó terminarla á las 11: el fresco que se nos ha introducido, anticipando el otoño y acortando el verano que vino con retraso, si sigue, impediría aprovechar la hora de aumento.

Para los muchachos y algunos zangandungos, la feria se ha empezado ya, pues los cochecitos del sube y baja, funcionan desde ayer en el Plano.

El programa oficial se publicará de hoy á mañana; según el tres con los castillos de fuegos artificiales que vamos á tener, el que se quemará al concluir la prueba de caballos en la Plaza de Toros, el que terminará la fiesta del concurso de bandas rurales en la misma Plaza en la tarde del día 9, y el que costea el Ayuntamiento y se quemará en el Puente en uno de los últimos días de feria.

Mientras á «El Diario de Murcia» le parece que Sagasta ha hablado y hecho promesas demás en el banquete de Bilbao, á «La Correspondencia de Albacete» le telegrafía que se comenta que el Sr. Sagasta se haya excusado de hablar en el banquete, lo que demuestra que no tiene programa y si miedo de hablar de la coalición.

En qué quedamos, ha hablado ó no? Nos atenemos mas á «El Diario», pues para «La Correspondencia» solo Matos y los conservadores son los que hablan.

En las únicas capitales invadidas por el cólera, Valencia y Toledo, no se arraiga la epidemia y la mayoría ó casi totalidad de los casos se producen en los barrios, en las afueras ó en personas procedentes de los pueblos antes invadidos.

El Ministro de la Gobernación ha visitado á Toledo y ha comprobado que la epidemia es poco intensa y que en el centro de la población, hasta la fecha, solo diez casos van registrados.

Sanidad.

Ayer publicó el «Boletín oficial» la siguiente circular:

«No porque afortunadamente se encuentre libre esta provincia de la enfermedad epidémica de que algunas otras están invadidas, han de relegarse al olvido los preceptos higiénicos que la ciencia aconseja, ni por peligros y temeraria confianza dejar de cumplirse todas las disposiciones vigentes que con la salud pública se relacionan.

Entre tales preceptos comprendida enuétrase la Real cédula de 22 de Diciembre de 1888, referente al enrido del cáñamo en balsas de perfecta y necesaria espigación en algunos pueblos de esta provincia, donde se hacen aque-lla operación y cocidas de esparto.

Verificadas todas ellas en balsas distantes á dos ó mas kilómetros de poblado, no puedo, según dictamen del Real Consejo de Sanidad, perjudicar á la salud de sus moradores; pero á menos distancia los gases nocivos que se desprenden en la cocción, suelen ser origen de distintas enfermedades.

En su consecuencia, y con sujeción estricta á la real orden citada, de acuerdo con la Junta provincial de Sanidad, he creído conveniente dictar las disposiciones siguientes:

1.ª La cocción del esparto y enrido del cáñamo, se verificará en balsas de cuerdas al caso, situadas á dos kilómetros por lo menos de poblado.

2.ª Las aguas que hayan servido para aquella operación no podrán mezclarse con las de los rios ni pingünes otras destinadas al uso doméstico.

3.ª Queda prohibido en absoluto, interin duren las presentes circunstancias, la cocción de espartos y cáñamos, en los rios, sea cualquiera la distancia

de la población, á que aquella se verifique.

Los Sres. Alcaldes, Guardia civil y demás dependientes de mi autoridad, cuidarán del más exacto cumplimiento de la presente en todas sus partes.

Murcia 25 de Agosto de 1890.—El Gobernador, Francisco Casá.

El submarino.

Telegrafía á «La Correspondencia» de Albacete:

Madrid 20, 12'45 t.

El Sr. Ministro de Marina comunicó por telegrama al Gobierno el dictamen de la Junta técnica que el contralmirante Pita pasó al Ministro, en cuyo documento dice que el fusile marino se or Peral merece bien de la patria y es una gloria nacional.

Del banquete dado en Bilbao en honor de Sagasta hay muy estusias noticias: al terminar su discurso el jefe del partido liberal, que lo hizo brindando por la Reina, fué aplaudidísimo y después acompañado á su alojamiento por un inmenso gentío.

Hoy empieza «El Diario» «Lo del día» con tres asuntos importantes, el cólera, el submarino y la elección entre Romero y Sivela que al partido conservador se le propone, y concluye diciendo que ya huele á cerolas.

Según un periódico los conservadores están disgustados con la permanencia de Sagasta en Bilbao, donde tan pocas ocasiones recibe el jefe del partido liberal.

No es de extrañar esto, si recordan las ovaciones de Barcelona, Zaragoza, Sevilla, etc. que se tributaron al que personifica las ideas opuestas dentro de la monarquía.

Esto, y dejando á un lado los personajes que han sido objeto de aquellas y otras demostraciones, hace ver qué ideas dominan en el país, que es lo que significan esas y otras demostraciones.

Nuestro amigo Ibáñez, que se acuerda mas de «El Diario» que de LA PAZ y no deja de extrañarnos, telegrafía á nuestro colega y le dice:

Bilbao 25.

Celebrado banquete en el Teatro de La Gran Vía; solemnemente, 200 cubiertos; los brindis de Aguirre, Aizola y otros, entusiastas; síntesis del discurso de Sagasta, el triunfo del partido liberal por el sufragio, significará el gobierno de la nación, por la nación y para la nación; administración buena, gobernándose provincia por sí. Sagasta victoreado y aclamado.

Ochenta mil duros, cuatrocientas mil pesetas, un millón seiscientos mil reales, es lo que reclama al Ayuntamiento de Cartagena, el dueño de los baños de mar por indemnización.

Mucho reclama el Ayuntamiento de la ciudad vecina, pero si la indemnización que se le pide tuviera que abonarla, ya pasaría también sus apuros.

De nuestros colegas de Cartagena solo «El Econ» ha dado cuenta de nuestra última hora del domingo. Gracias, compañero.

Dice «El Noticiero» de Lorca con referencia á la nueva junta de asociados de aquella ciudad:

«En esta ocasión no puede quejarse Lorca de que la suerte no le ha favorecido, haciendo que compongan la junta municipal personas todas de granja, de ilustración y de todas las procedencias políticas.»

No podemos decir lo mismo de la de Murcia, pues como son en su mayoría desconocidos, no sabemos ni al partido á que pertenecen; con candi que los hubieran buscado no habría resultado junta mas inútil según podemos vaticinar.

También «El Diario de Avisos» de Lorca ha dado cuenta, extensa de nuestra última hora del domingo y añade:

«Otros años hemos deseado á los murcianos mucha afluencia de gente, hoy les deseamos esto y algo más.

¡Salud, mucha salud! Gracias, compañero.

Dice «La Luz» de Carreca: «Ya no sabemos como suplicar á los morosos de «La Luz» que salden sus cuentas con nuestra administración, para de esta manera cumplir como corresponde á personas honradas que quieren lo que legalmente les pertenece.

Reiteramos la súplica.» Si esos son dos vecinos suyos que tenemos muy presentes, de ningún modo, pues son amigos de leer y no de pagar.

Lorca 26.

Tenemos entendido que las dificultades con que ha tropezado la empresa del ferrocarril de Murcia á Granada, han desaprecido con la retirada del constructor Sr. Herr, habiéndose encargado de la construcción la empresa concesionaria que representa el Sr. Higgin, la cual cuenta con los fondos necesarios para hacer frente á todos los compromisos contraídos y pagar todas las obligaciones no satisfechas.

Este cambio pudiera influir directamente en las relaciones de la empresa, cesando la prevención que pudiera haber en el país y principiando una era benéfica para los lorquinos.

El partido federal-pactista de la localidad ha dado un manifiesto recomendando la inteligencia republicana y defendiendo la coalición temporal solamente.

Fuente-Librilla 20.

Desde hace algún tiempo, vienen sufriendo la enfermedad palúdica los moradores de este partido; pero ahora, la mayor parte de sus habitantes han sido atacados, con mas fuerza y en la peor época del año, pues los que aquí moran, solamente dependen de la agricultura y esta se encuentra abandonada por el estado tan lastimoso en que nos encontramos.

Jornalero hubo que, sin fuerza para sostenerse, ha tenido que salir á la calle á implorar la caridad pública, para de este modo adquirir aunque en pequeña parte el sustento para su familia. Mas ¡qué alcanzá! Nada; porque aunque mutuamente nos socorriamos y no nos faltaba el alimento, carecíamos de lo mas necesario, cual es la medicina para hacer frente á la enfermedad referida.

Con este objeto y no dudando de los buenos sentimientos de los señores que componen el M. I. Ayuntamiento de esta villa de Mula, elevamos una solicitud al mismo, pidiendo lo necesario para mejorar el estado en que nos encontramos. No se nos hizo esperar, pues su digno Presidente D. Eduardo Guillén y Luna, en nombre de la corporación, nos envió á otro día los frascos de sulfato de quinina necesarios para socorrer á los moradores de este partido; y gracias á ese recurso la mayor parte de los atacados se encuentran ya en condiciones de poder dedicarse á sus faenas y ganar lo necesario para la subsistencia de sus familias.

Cehegin.

Va transcurrida otra semana sin que se haya verificado la inauguración del Hospital de la Real Piedad. Según noticias, tendrá lugar muy en breve por creerse que el regreso á esta villa de D. Francisco Ruiz y Alvarez Castellanos se relaciona con tal acontecimiento, quizá para dar al acto mayor solemnidad con su presencia.

Moratalla.

El Sr. Cura Párroco, con acuerdo de la corporación Municipal, ha dispuesto se ensanche el cementerio de San Andrés; pues en la actualidad su corto espacio no llena los requisitos indispensables de salubridad; siendo esta obra sumamente necesaria y de poco coste.

También se trata de continuar la obra del Santuario «Casa de Christo», invitando de nuevo á los devotos de Jesús Aparcido, para que contribuyan con lo que puedan á los gastos necesarios para la terminación de la obra, pues los fondos que existen son bastante escasos.

Las enfermedades tifoides, difterias é intermitentes que se han desarrollado en esta población dan harto que hacer á los facultativos. Infinidad de casos se presentan especialmente en los niños.

COMUNICADO

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA.

Muy Sr. mio y de toda mi consideración: No dudo al pensar de usted se sirva publicar en el periódico que tan dignamente dirige las líneas que siguen:

Hace tiempo que en un periódico de Madrid anunció la publicación de un folleto, cuya noticia copiaron casi todos los periódicos de la provincia, y que el estado de mi salud, nada laudable, me ha impedido dar á luz.

Véase la última página.

FABRICA DE SELLOS Y GRABADOS

para dependencias oficiales,

Empresas, Casas de giro, Comercios y Oficinas particulares.

Los encargos de la capital son servidos á las seis horas: los de fuera al día siguiente del recibo de la nota de pedido.

GARBAYO Y COMPAÑIA

64—PRÍNCIPE ALFONSO—MURCIA—PRÍNCIPE ALFONSO—64.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 6 de la tarde

ESPECIALIDAD Y BUEN GUSTO

En toda clase de ropu blanca, camisas de niños, atos de cristianar, trajes de señoritas, camisas de caballeros (desde diez reales en adelante) y pañuelos, todo á precios muy económicos. Se garantiza el corte.

Orcasitas, 8 3

SE VENDEN

Voluntaria, para el día dos de Septiembre venidero, en la Notaría de don Juan de la Cierva, dos casas de esta ciudad; los documentos necesarios antecedentes, están de mani en dicha Notaría.

Véase en la última página el anuncio del

La NOTARIA

DE

D. RAMIRO CONDE

se ha trasladado

A LA CALLE DE ALFARO, NUM. 16.

20—10

NODRIZA Maria del Carmen Molina, de 23 años, casada, leche de 4 meses, desea criar dentro de su casa.—Vive calle del Jardín, numero 3, en Guadalupe. P.—14—7

El gran balneario de Nanelares de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y gñito-urinarías. Ved el anuncio

RETRATOS DE PERAL

á 10 céntimos, calle de San Cristóbal, 7.

CENTROS OFICIALES

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Sevilla y el juez de primera instancia de Cazalla de la Sierra.

Gracia y Justicia.—Real decreto promoviendo á una canonjía vacante en la catedral de Toledo, al presbítero don Salvador Sanchez Valdepeñas y Racz, capellán de Reyes de la misma Iglesia.

Guerra.—Reales decretos concediendo al ingreso en la Sección de reserva del Estado Mayor general del ejército, con el empleo de general de brigada, al coronel de infantería don Celestino Espinosa y Alverico y á don Benito Macías y Rueda, coronel de la Guardia civil.

NOTICIAS GENERALES.

LA SALUD PÚBLICA

En Madrid.

No se habló ayer de casos sospechosos.

De Cañillas y Torrejón de Ardoz, pueblos de la provincia, se recibieron noticias en el gobierno civil de existir en cada uno un caso de enterocolitis coleriforme.

No en Cañillas precisamente, sino en su término, un poco más allá de las Ventas del Espíritu Santo fué donde se presentó por la mañana el caso sospechoso en una mujer de cincuenta y seis años, que falleció á las once de la noche.

Llamábase Inés Agaña y vivía en completa pobreza.

El caso de Torrejón de Ardoz ocurrió en un hombre de cuarenta y cinco años, también pobre.

Como no hay comunicación telegráfica entre aquel pueblo y Madrid, las noticias se han de enviar por propio y no se habían recibido esta madrugada en el Gobierno civil.

Viruela, difteria y sarampión

Registráronse ayer de la primera enfermedad una invasión en cada uno de los distritos de Palacio, Centro é Inclusa, tres en el del Congreso y dos en el de la Universidad.

De difteria hubo dos invasiones en el distrito de Buenavista y una en el Congreso y Audiencia.

El sarampión dió dos invasiones en el distrito de la Inclusa y uno en los del Centro y Audiencia.

Defunciones hubo de viruela, una en los distritos de la Inclusa, Buenavista, Hospicio y Universidad; de difteria, una en el de la Audiencia.

En el gobierno civil se recibió una comunicación de El Escorial dando cuenta de haber ocurrido allí algunos casos de la enfermedad variolosa.

Conferencia telegráfica.

El gobernador de Toledo celebró anoche una conferencia telegráfica con el subsecretario de Gobernación, de la cual se facilitó anoche á la prensa la siguiente nota:

«Toledo 25 (10,30 n.)—Gobernador al subsecretario de Gobernación.—El señor ministro ha visitado los establecimientos benéficos, especialmente aquellos en que había algún invadido del cólera, y el Hospital de coléricos, dejando en todos ellos cantidades, que en este momento no puedo precisar, para remediar las necesidades de los mismos.

También ha convocado las Juntas de Sanidad municipal y provincial, proponiendo acuerdos, que dichas Juntas han adoptado por unanimidad, altamente benéficos para la salud de esta población.

Es cuanto se me ocurre en este momento, y si desea saber algo más, dígame.

El subsecretario al gobernador.—El estado sanitario de la provincia se acentúa en verdadera mejoría sobre los días anteriores; y entre los hechos ocurridos estos días, ¿hay alguno que merezca especial rectificación?

La contestación á estas preguntas es lo que ahora principalmente me interesa.

El gobernador al subsecretario.—Con relación á las noticias que hay que rectificar á la prensa, ésta ha negado que yo he estado en Argés, siendo así que estuve diferentes veces durante la epidemia ya acompañado del subdelegado de medicina, ya del señor Hierro, diputado provincial. Han estado asistidos los enfermos de Argés hasta con lujo, porque el hielo y los medicamentos se traían directamente de Madrid todos los días; además, á las familias en las cuales no había ningún atacado, se les dieron tien-

das de campaña para que vivieran aisladas, y asimismo á las Hermanas de la Caridad se les han facilitado socorros para que los distribuyan entre las familias más necesitadas.

La epidemia tiende al decrecimiento en la capital y en la provincia, por lo que el señor ministro no visitará ningún pueblo y regresará mañana á esta corte.

Noticias oficiales

Alfarrán, una invasión; Alberique, tres invasiones y una defunción; Gabardá, una invasión y una defunción; Guadamar una invasión; Lloca de Ranes, dos invasiones y dos defunciones; Ayelo de Malferis, una invasión y dos defunciones; Onteniente, dos invasiones y tres defunciones; Requena, quince invasiones y diez defunciones; Utiel, diez invasiones y cinco defunciones; Albalat de la Ribera, tres invasiones; Almusafes, una invasión; Catarroja, dos invasiones y una defunción; Torrente, dos invasiones y cuatro defunciones.

En Toledo.

En la capital, 21 invasiones y ocho defunciones; en Alba Real del Tajo, dos invasiones.

En Alicante.

Muro, una invasión; Vergel, una invasión; Villajoyosa, seis invasiones y dos defunciones.

Según noticias particulares, en el pueblo de Cabañas se han presentado casos sospechosos.

A pesar de lo que han dicho algunos periódicos, se nos asegura que en el pueblo de San Pablo (Toledo), no ha ocurrido hasta ahora ningún caso de cólera, ni ha ocurrido desde hace muchos días ninguna defunción.

En Tarragona

En Tortosa ocurrieron ayer cuatro invasiones y dos defunciones y en San Carlos de la Rápita, tres y dos respectivamente.

En Badajoz.

La epidemia, que se creía desaparecida de Llerena, ha vuelto á presentarse, pues ayer ocurrieron dos invasiones.

Invadidos y muertos

Según los datos oficiales que publicó ayer la Gaceta, ha habido hasta ahora en toda España desde que se inició la epidemia 2.461 invasiones de cólera, habiéndose muerto, de los invadidos, 1.235, ó sea algo más del 50 por 100.

De Santander telegrafiaron ayer á El Resumen:

«Al levantar el acta de arqueo de fondos del Ayuntamiento, se ha descubierto un desfalte de 170.000 pesetas. Parece que el depositario ha dispuesto de esta cantidad por favorecer á personas conocidísimas. Igórase el paradero de este empleado.

El juzgado entiende en el asunto, resultando comprometido el alcalde, por la informalidad de tomar posesión sin levantar acta.

El depositario se había despedido anoche de sus amigos hasta la eternidad. Se hacen muchos comentarios.

Seguramente se descubrirán más irregularidades.»

Continúa en Villanueva y Geltrú la huelga de oficiales panaderos, los cuales se niegan á trabajar los lunes y ne quieren tampoco que los dueños de tahonas trabajen ese día.

Uno de los oficiales que no quiso seguir la conducta de sus compañeros, fué sorprendido por dos de éstos que la emprendieron con él á garrotazos y á puñaladas, dejándole gravemente herido.

La esposa de la víctima, embarazada de cinco meses, presenció desde su casa la agresión, y al proponerse acudir en auxilio de su esposo, cayó víctima de un síncope, temiéndose que aborte.

El jueves último ocurrió en la ciudad de Roquetas una terrible desgracia.

Trabajaban en un andamio dos albañiles, padre é hijo, revocando la fachada de una casa, cuando desprendiéndose el andamio, cayeron ambos al suelo, quedando muerto en el acto el padre y con un brazo roto el hijo.

Con objeto de tener algún auxilio con que remediar á las familias pobres de Jetafe perjudicadas por las tormentas, conferenciaron ayer con la comisión provincial y con el gobernador los comisionados de aquel pueblo, entre los que figuran el diputado á cortes del distrito, el juez de primera instancia y el alcalde de aquella localidad.

Así la Comisión como el gobernador ofrecieron hacer todo lo posible para mejorar la situación de los vecinos de Jetafe.

Ha sido detenido en Valencia un expendedor de billetes del Banco de España falsos.

En Barcelona un matrimonio italiano que habitaba en el pasaje de Escudillers, tuvo ayer una acalorada reyerta, que concluyó el marido disparando un revólver sobre la mujer, á la que dejó muerta en el acto y suicidándose después. Dejan tres huérfanos que han sido recogidos por los vecinos.

Uno de estos días ingresará en dique según dicen de Cádiz, á cuyo puerto ha llegado, procedente de Tánger, el crucero Colón para limpiar y pintar sus fondos. Después saldrá para Montevideo.

Al pasar el viernes último el tren de mercancías núm. 107 por el kilómetro 472 de la línea de Almansa, término municipal de Picasent (Valencia) les fueron disparados dos tiros á los guardaferros de cabeza y cola, sin que afortunadamente sufriesen lesión alguna.

La Guardia civil de Benifayó hizo pesquisas y detuvo á los autores del atentado, que son tres jóvenes, quienes, convictos y confesos, fueron entregados al Juzgado de instrucción.

El sábado hubo alboroto en la cárcel de las Torres de Cuarta, en Valencia, por negarse los reclusos á comer el rancho. El motin se apaciguó sin que pasara á mayores y sin consecuencias.

Se halla gravemente enfermo en Santander el doctor Sánchez Ocaña.

Se encuentra en la frontera internacional de Guipúzcoa y Navarra el general de brigada francés M. Schneider, inspeccionando los puestos de la gendarmería.

Al conducir el ganado á la plaza de toros de Andújar serían las dos de la tarde de uno de estos últimos días, se desmandaron varias reses bravas, recorriendo las calles de la ciudad, donde sembraron el pánico que es consiguiente.

Uno de los cornúpetos enganchó á un niño por la ropa y le paseó por toda la población, sin que el angelito sufriese otra cosa que el susto natural.

En Alcalá de los Gazules, Cádiz, un incendio ha destruido el establecimiento de comercio de los herederos de doña Isabel Jarillo, siendo las pérdidas de consideración.

No ocurrieron desgracias personales, aunque pudo haberlas, porque costó gran trabajo sacar de la casa á la dueña de la misma, y á una hija suya de doce años, que ya estaban casi asfixiadas.

Agítase en Salamanca la idea de constituir un Círculo Mercantil é Industrial á semejanza del de Madrid y otras capitales de primer orden.

Ha ingresado en la cárcel de Carmona el director de La Revista, en virtud de condena recaída en la causa que se le formó por injurias al alcalde de dicha localidad.

En Castellón de la Plana se efectuó ayer una manifestación imponente, para pedir la reposición del ingeniero jefe de la provincia don Leandro Alloza, autor del proyecto del puerto, declarado cesante de dicho cargo á los dos días de tomar posesión.

Los manifestantes, en número de más de 8.000, recorrieron las calles de la ciudad, llevando varios estandartes y banderas con lemas alusivos.

Una comisión fué á ver al gobernador con objeto de darle cuenta de sus deseos disolviéndose acto seguido la manifestación, sin que se turbara el orden en lo más mínimo.

A la querrela que se ha interpuesto contra el alcalde de Cádiz, ha contestado este señor llevando á los tribunales á don Cayetano del Toro, jefe de los liberales gaditanos, por desacato á la autoridad que aquél representa, como presidente de la Junta municipal del censo.

Sucesos de ayer en provincias: Cerca de Alora (Málaga) descarrilaron ayer dos vagones de un tren por la rotura de un eje.

La vía quedó libre á las dos de la madrugada.

El gobernador de Palencia salió ayer tarde precipitadamente para el pueblo de aquella provincia Paredes, donde un voraz incendio amenazaba destruir una manzana de casas.

El gobernador llevaba bombas y auxilios.

No se tienen más detalles. —Según parte del jefe de la Guardia civil de Tharsis (Huelva), ayer ocurrió un hundimiento en una mina, resultando un muerto y cinco heridos.

NOTICIAS POLITICAS.

Hoy publicará la Gaceta la siguiente real orden:

«En vista de las diferentes instancias de prórroga elevadas á este ministerio exponiendo que algunas Juntas municipales del censo, en las grandes capitales se encuentran en imposibilidad material de poder fijar en sitio público para el día 26 del corriente las cinco listas que taxativamente determina la disposición segunda de las transitorias de la nueva ley electoral:

Considerando que por razón de su numeroso censo y de la complejidad de los datos, antecedentes y documentos que las Juntas municipales han de examinar y confrontar para la redacción de estas listas, las grandes capitales se hallan en situación muy distinta á la de los Municipios de más reducido vecindario, en los cuales las operaciones del censo resultan en esta parte mucho más sencillas.

Considerando asimismo que con respecto al segundo plazo de la subsiguiente operación del censo, ó sea de la remisión al presidente de la Diputación provincial de las cinco listas rubricadas, así como de los documentos é informes de su referencia, las capitales de provincia disponen, en cambio, de mayores facilidades de cumplimiento, puesto que para esta remisión no necesitan de estafeta ó correo, quedando reducido el acto á una mera formalidad de entrega de documentos dentro de la misma ciudad.

Vistos los artículos 12 y 13 de la ley electoral, su segunda disposición transitoria y la real orden de 14 del corriente, por la cual, de conformidad con la Junta central, quedó autorizado el Gobierno «para prorrogar por el tiempo estrictamente necesario algún plazo que resultase insuficiente, y especialmente respecto á las quejas que se refieren á la falta de publicación de las listas en la forma determinada por la Ley.»

Su Majestad el rey (Q. D. G.), y en su nombre la Reina Regente del reino, ha tenido á bien disponer:

1.º Que para todas las capitales de provincia queda prorrogado el plazo de la fijación en sitio público de las cinco listas del censo hasta el día 4 del próximo mes de Septiembre.

2.º Que la entrega de dichas listas del Ayuntamiento de las capitales con sus respectivos documentos é informes al presidente de la Diputación provincial, no podrá dilatarse más allá del 14 del mismo mes.

Después de haber estado estas listas fijadas al público durante los diez días que previene la ley, las Juntas municipales del censo de las capitales de provincia podrán remitirlas al presidente de la Diputación el día que estimen más conveniente antes de la fecha del 15 de dicho mes de Septiembre.

3.º Que para las demás Juntas municipales que no correspondan á Ayuntamiento de capitalidad, se mantengan improrrogables los plazos fijados en la real orden de 14 del actual.

4.º Que según determina el art. 14 de la ley electoral, concordado con la segunda disposición transitoria de la misma ley por la real orden de 16 de Julio último, las Juntas provinciales del censo se constituyan el día 5 de Setiembre próximo, á las ocho de la mañana, en el salón de sesiones de la respectiva Diputación provincial, al efecto de lo prevenido por el art. 14 de la ley.

De real orden lo digo á V. S. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 25 de Agosto de 1890.—Silvela.—Señor gobernador de la provincia de...»

Ayer recibió el gobierno el siguiente telegrama del nuevo capitán general de Cuba.

«Acabo de llegar y me he posesionado de los cargos de gobernador general y capitán general de la isla. Al enviar á V. E. y al gobierno mi respetuoso saludo, le ruego presente mis homenajes de respeto á S. M. la reina regente.—Camilo Polavieja.»

En el ministerio de Estado se recibió ayer el siguiente telegrama de nuestro ministro en Guatemala:

«En presencia de los desastres ocasionados por la revolución, las legaciones de España, Norte América, Francia, Inglaterra, Alemania y Bélgica interpusieron sus buenos oficios á ruego de las legaciones de Nicaragua y Costa Rica.

Formuladas las bases de la paz, fueron aceptadas y firmadas por plenipotenciarios de Guatemala y Salvador.

No me apresuré á telegrafiar temiendo no fueran ratificadas, como ha sucedido hoy.

Saldré mañana con el ministro de Norte América para San Salvador, representando al cuerpo diplomático, á fin de hacer un último esfuerzo en favor de la paz, como confío, dadas las simpatías que me otorgan los beligerantes.

Se abraza la esperanza de que logré evitar cualquier incidente desagradable.»

El día 4 de Setiembre próximo estará de regreso en Madrid el presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas.

El ministro de Fomento, que llegó ayer, celebró por la tarde una detenida conferencia con el de Estado.

El señor Isasa demostró deseos de que se reunieran hoy los ministros que se hallan en Madrid para resolver algunos asuntos administrativos; pero desistió después de oír las observaciones del señor duque de Tetuan.

No habrá, pues, Consejo de ministros hasta que regrese el señor Cánovas.

De Bilbao telegraffan los siguientes detalles del banquete celebrado anoche en honor del señor Sagasta.

A las nueve de la noche los palcos y todas las localidades estaban llenos de escogido público, entre el cual había gran número de elegantes damas.

Asistió al acto el grupo posibilista, llevando á la cabeza á su jefe, don Eusebio García.

Inició los brindis el señor Aguirre, y le siguió el director de El Diario, señor Gutiérrez Alzola, quien en su discurso demostró la benéfica influencia de la política liberal en el progreso y la riqueza de Vizcaya. Hizo un gran elogio del señor Sagasta.

El señor Sagasta dió las gracias por las ovaciones que se le han dispensado, y dijo que no las creía dirigidas á su persona, sino á las ideas que representa.

Añadió que no hablaría de política, porque el pueblo de Vizcaya no lo necesita; que los liberales irán á la lucha electoral, porque aquellos que con su vida defendieron la libertad harán ahora uso de su derecho, y así también la harán triunfar.

Hizo un cumplido elogio de la administración regional, y manifestó que así como cada día es más ardiente defensor de la unidad política, cada día también es más tibio partidario de la unidad administrativa.

Dijo que todos los pueblos deben regirse por las mismas leyes, pero deben administrarse según su historia, sus tradiciones y sus necesidades.

«La administración actual de estas provincias —dijo— contribuye á su progreso y á su riqueza; pues estén tranquilos los vascongados, que por mi parte conservarán su administración.»

Dió las gracias á todos é hizo de las virtudes y demás condiciones de los bilbaínos cumplido elogio.

Brindó por la reina; «primera dama bilbaína y española—dijo— que ama á la región vascongada con fraternal afecto, como á España toda.»

Terminó brindando por Bilbao.

ÚLTIMAS IMPRESIONES

No hay noticias políticas, ni quien las dé, y apenas si alguno las busca. A falta de ellas, los que tienen la misión de comentarlas en el salón de conferencias del Congreso, cultivan las sanitarias.

—Se anuncia para el otoño una campaña electoral de los gamacistas.

El jefe de la agrupación pronunciará un discurso en Valladolid, y el señor Maura irá con el mismo objeto á visitar á sus electores de Palma de Mallorca.

El Gobierno no tomará acuerdo alguno acerca de la inclusión ó exclusión de los agentes de seguridad y guardias municipales en las listas electorales, dejando íntegra esta cuestión á la decisión de los tribunales.

—Un exgobernador de provincia y distinguido periodista ha dicho que cree tener motivos para asegurar que en un plazo breve quedará hecha la unión del señor Romero Robledo con los conservadores; es más, tienen hechas algunas apuestas de que se hará muy pronto una crisis para dar entrada en el Gobierno al jefe de los reformistas.

—Parece seguro que hasta el próximo Septiembre no se hará la reforma en las inspecciones generales de las armas.

—El Gobierno ha dispuesto que se tomen las oportunas medidas para evitar que los obreros pronuncien discursos sub-

versivos en el tercer Congreso que celebrarán los socialistas á últimos del mes actual en Bilbao.

—El propósito del Gobierno, ó de parte de él, de conceder una amplia amnistía, y como prólogo de ella dar indultos á quiea los pida, es uno de los asuntos que estos días sirven de tema de discusión en las conversaciones políticas de los pocos círculos que ahora se ven favorecidos por algunas personas.

—Todos los partidos están con el arma al brazo esperando el resultado definitivo de la formación del censo electoral, para en su vista hacer un recuento de fuerzas y prepararse de una manera sólida para la batalla.

En provincias como en Madrid, todavía no se hacen los trabajos de verdadera organización de lucha, entre otras razones porque no se ha llegado á la designación de los candidatos que han de luchar en las primeras elecciones, que son las de diputados provinciales.

Del Exterior.

París 26.—En la sesión celebrada por la Diputación provincial de la Sarthe se produjo un ruidoso incidente entre el conservador M. de Larochehoucault y el prefecto, quien ha enviado sus testigos al primero.

El señor Ruiz Zorrilla ha remitido órdenes á sus correligionarios de España para que combatan enérgicamente á los conservadores.

Londres 26.—El ministerio de la República Argentina ha quedado modificado en sentido favorable á los enemigos del señor Juárez Celmán.

El primer acto del Gabinete ha sido reintegrar en sus grados á los jefes y oficiales del ejército que tomaron parte en la última revolución.

Por cablegrama dicen de centro América, que como la república de San Salvador exige, para concertar la paz, que dimita el señor Ezeta, presidente de la República de Guatemala, téuese que pronto se reanudarán las hostilidades.

Belgrado 26.—La regencia servia ha recibido de la Puerta la seguridad de obtener el nombramiento de obispos servios en Macedonia, después de hecha una estadística de los servios que habitan esa provincia, y dicho se está que tales prelados vivirán en perpetua discordia con los búlgaros en beneficio de la dominación turca. En cambio se teme en Belgrado que Rumania pacte una Convención militar con Austria, colocándose á Servia en una situación peligrosa para el caso de un conflicto.

Roma 26.—El presidente del Consejo ha ido á unirse en Turín con el rey, llegando desde Monza á la capital del Piemonte. Los políticos comentan mucho esta entrevista, suponiendo han debido tratarse en ella cuestiones importantes. Algunos creen que el principal objeto de ella haya sido decidir si las elecciones del nuevo Parlamento se realizarán en el otoño ó en la primavera.

Berlín 26.—La nueva ley militar alemana, sancionada por el emperador y promulgada un año justo después de la ley militar francesa, aumenta el efectivo en tiempo de paz en 18.574 hombres, no comprendiendo en esta cifra los oficiales, médicos, empleados militares, voluntarios de un año, etc.

El efectivo del ejército alemán, á partir del 1.º de Octubre de 1890, será de 486 983 hombres.

Varsovia 26.—El Gabinete Crispi, que vive en excelente armonía con el inglés, y que en las cuestiones de los Balcanes ha venido sosteniendo puntos de vista contrarios á los de los moscovitas, pretende ahora, según se dice, intimar con el Gobierno de San Petersburgo.

No se sabe si verá coronados sus esfuerzos por el éxito; pero que lo intenta es indudable. Solo así se explica que, interrumpiendo su excursión veraniega, el señor Crispi haya ido á la ciudad de Roma, para conferenciar con el baron de Ukkull, embajador ruso.

Berlín 26.—Esta madrugada ha llegado á Instenburg el emperador Guillermo, procedente de Rusia.

En seguida montó á caballo y pasó revista á la guarnición de dicho punto en la carretera de Instenburg; Neu Stebingen y poco después revistió también la infantería de la misma guarnición.

A las once de la mañana ha tomado el tren dirigiéndose á Loetzen, donde se detendrá para presenciar los ejercicios de sitio Dormirá en el tren, y mañana, después de asistir á la continuación de dichos ejercicios, irá á Pilaun.

Washington 26.—En Reading ha despedido un coche de pasajeros del ferrocarril de Sonne Mount, precipitándose por un talud.

Hay que lamentar la muerte de cinco personas, resultando heridas de más ó menos gravedad las restantes.

París 26.—Han sido movilizadas todas las oficinas telegráficas francesas, poniéndose en relación con el ministerio de la Guerra y transmitiendo las órdenes de movilización de las tropas.

La experiencia ha ofrecido excelentes resultados.

Sólo se necesitan tres horas para transmitir órdenes á toda Francia.

Viena 26.—Ha llamado la atención una entrevista en Monza entre el rey Humberto y Crispi.

La mayoría de los diplomáticos piensa que, más que de la cuestión de la Cámara han debido ocuparse Humberto I y Crispi de la situación europea, que crea la actual visita del emperador Guillermo al czar de Rusia.

Olmedo 23 Agosto 90.—Este mercado está aún reducido en cereales á algunas partidas de trigo que se presentan en los almacenes y se cotizan á 36 reales las 94 libras; nuevo y añojo de 37 á 38; cebada a 24; centeno de 24 a 25; garbanzos de 100 a 140, según clase; muelas de 26 a 30; carne de vaca a 0'60 libra, y de certero a 0'50; tocino añojo a 0'87; harina de primera a 15 rs. arroba; de segunda a 14, y a 12 de la tercera; espíritu de vino de 10 a 90 cántara; aguardiente añejo a 44; vino a 12 y 13 para fuera, y 14 y 15 consumido en la población, y aceite de 48 a 54.

Se ha terminado la siega con una cosecha regular particularmente en trigo, cuya calidad es superior, pudiendo asegurar sin equivocarse que ningún trigo ha de bajar de las 94 libras de peso en fanega.

El que se ha de resentir sin duda de la prolongada sequía, es el viñedo.

Serrada (Valladolid) 22 de Agosto.—Terminada la recolección de cereales en esta localidad, con tiempo muy favorable, siendo los rendimientos más bien cortos que de una cosecha ordinaria.

La venta de vinos muy enalmeada, no obstante haber bajado los precios, blanco de 10 a 12 rs. cántara; idem tinto a 11 y 12; vinagre a 11; de cereales pocas salidas; trigo á 37 rs. fanega; centeno a 23; cebada a 22; algarrobas a 21.

El estado del viñedo es regular, echado de menos las lluvias tan necesarias para el desarrollo del fruto.

Biosco (Valladolid) 23 de Agosto.—El precio que rige al detall en el mercado es el de 37'50 rs. las 94 libras.

Las ventas últimas en partidas son: 6.400 fanegas de trigo añojo a 38 rs. y 800 fanegas de nuevo a 37'50.

Tejares (Salamanca) 24 de Agosto.—Se ha terminado la siega de cereales y á la vez se está terminando la recolección, efecto del buen temporal que tenemos seco y de bastante viento á la vez, apropiado para la siega; la cosecha de trigo resulta buena, la de los demás cereales mediana, la de garbanzos casi nula, cuyo motivo no se han presentado todavía á la venta.

Los precios que rigen en esta localidad en granos y harinas son los siguientes:

Compra.

Trigo candeal nuevo á 36 rs. las 94 libras; id. rubion a 32; centeno a 24

Boletín comercial

LOS VINOS ESPAÑOLES

En el mercado de París se cotizan como sigue:

Los de Carriena, con 14 grados, de 38 á 46 francos hectólitro; de Huesca, 13 grad. s, de 43 á 46; otras procedencias, de Aragón, 14 grados, de 44 á 50; de Alicante, 14 grados, de 44 á 52; de Benicarló 14 grados, de 38 á 45; de Cataluña, 13 grados, de 38 á 40; de Valencia, 14 grados, de 40 á 46; de Huelva 12 grados, 33 á 38; de Navarra, 11 grados, de 38 á 40; de Haro, 12 grados, de 42 á 46.

Los de Alicante se pagan en Cete de 38 á 40 francos hectólitro las clases superiores; de 34 á 37 las primeras, y de 30 á 33 las segundas.

Los de Valencia y del Priorato alcanzan en aquella plaza francesa, los precios de 28 á 32 y de 35 á 39 francos respectivamente.

Hé aquí los precios corrientes en el Havre para los vinos de 1888: del Priorato, á 54 francos hectólitro, de Benicarló, de 37 á 39; de Castilla, tres colores y 13, 50 grados á 42; de Aragón, á 38 las buenas clases.

Según la estadística francesa, en el primer semestre del año actual se han importado en la nación vecina 5.595 000 hectólitros de vino, valorados en 189 1/2 millones de francos. Ocupa el primer lugar en la estadística España, que ha mandado 3.690.000 hectólitros; sigue Argelia con 1.698 000, Portugal con 134.000 é Italia con 52.000.

Olmedo 23 Agosto 90.—Este mercado está aún reducido en cereales á algunas partidas de trigo que se presentan en los almacenes y se cotizan á 36 reales las 94 libras; nuevo y añojo de 37 á 38; cebada a 24; centeno de 24 a 25; garbanzos de 100 a 140, según clase; muelas de 26 a 30; carne de vaca a 0'60 libra, y de certero a 0'50; tocino añojo a 0'87; harina de primera a 15 rs. arroba; de segunda a 14, y a 12 de la tercera; espíritu de vino de 10 a 90 cántara; aguardiente añejo a 44; vino a 12 y 13 para fuera, y 14 y 15 consumido en la población, y aceite de 48 a 54.

Se ha terminado la siega con una cosecha regular particularmente en trigo, cuya calidad es superior, pudiendo asegurar sin equivocarse que ningún trigo ha de bajar de las 94 libras de peso en fanega.

El que se ha de resentir sin duda de la prolongada sequía, es el viñedo.

Serrada (Valladolid) 22 de Agosto.—Terminada la recolección de cereales en esta localidad, con tiempo muy favorable, siendo los rendimientos más bien cortos que de una cosecha ordinaria.

La venta de vinos muy enalmeada, no obstante haber bajado los precios, blanco de 10 a 12 rs. cántara; idem tinto a 11 y 12; vinagre a 11; de cereales pocas salidas; trigo á 37 rs. fanega; centeno a 23; cebada a 22; algarrobas a 21.

El estado del viñedo es regular, echado de menos las lluvias tan necesarias para el desarrollo del fruto.

Biosco (Valladolid) 23 de Agosto.—El precio que rige al detall en el mercado es el de 37'50 rs. las 94 libras.

Las ventas últimas en partidas son: 6.400 fanegas de trigo añojo a 38 rs. y 800 fanegas de nuevo a 37'50.

Tejares (Salamanca) 24 de Agosto.—Se ha terminado la siega de cereales y á la vez se está terminando la recolección, efecto del buen temporal que tenemos seco y de bastante viento á la vez, apropiado para la siega; la cosecha de trigo resulta buena, la de los demás cereales mediana, la de garbanzos casi nula, cuyo motivo no se han presentado todavía á la venta.

Los precios que rigen en esta localidad en granos y harinas son los siguientes:

Compra.

Trigo candeal nuevo á 36 rs. las 94 libras; id. rubion a 32; centeno a 24

rs. fanega; algarrobas a 24, cebada nueva a 23; avena a 13; guisantes a 32.

Turegano (Segovia) 23 de Agosto.—El mercado de ayor ha estado bastante concurrido, sin embargo de estar la mayor parte de los labradores ocupados en las faenas de trilla y limpia. Aun cuando no se ha terminado la recolección de cereales puede calcularse aproximadamente que los rendimientos serán sobre 20.000 fanegas de trigo; la fanega de sembradura ha producido este año sobre 10 fanegas; la de centeno 6, cebada 49 y garbanzos 3 fanegas por obrada; de estos la cosecha ha sido corta, pero de buen tamaño y cochlura, pudiendo decirse que la clase es superior, habiendo bastantes deseos de vender.

Los precios de hoy son:

Trigo candeal a 34 rs. fanega; id. común a 32; centeno a 20; cebada a 20; algarrobas a 18; garbanzos superiores a 160 de 40 en onza; id. regulares a 120; idem medianos a 60; sin entradas de ganado vacuno; oerdos al destete a 50 reales; id. de 6 meses a 120; id. de un año a 200; ovejas a 56; carneros a 70; oerdos a 34

Las lanas sin venta por falta de compradores.

Tudela de Duero (Valladolid) 24 de Agosto.—Debido al temporal tan seco que tenemos, la recolección de cereales puede darse por terminada, habiendo sido nada más que regular; los precios siguen sostenidos, no habiendo transacciones, vendiendo solo los que tienen que atender á los gastos del verano, los demás están retraídos en espera de mejores precios.

En vinos la extracción de la semana asciende á unos 4.000 cántares al precio de 10 rs. uno lo blanco y de 1.500 cántares tinto á 13 rs., quedando bastantes existencias y clases superiores.

Los precios al detall que han rigido en el mercado de hoy son:

Trigo á 37 rs. fanega; id. común á 34; centeno á 25; cebada á 24; algarroba á 22; alubias á 70; avena á 16; muelas á 44; harina de primera á 14 rs. arroba; id. de segunda á 13; salvado de primera á 14 rs. fanega; id. de tercera á 12; patatas á 2 rs. arroba; vino blanco á 10 reales cántara; id. tinto á 13; vinagre á 14.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	PLAZAS	PLAZAS	PLAZAS
Londres, á 2 d/v...	Amoy 26'30		
Londres, á 8 d/v...	25 56		
París, á 3 d/v...	5 05		
Burdeos, á 8 d/v...			
Marsella, á 8 d/v...			
Lisboa, á 8 d/v...			
Hamburgo, á 8 d/v...			
Génova, á 8 d/v...			
Habana...			
Puerto Rico...			
Manila...			

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero.

PLAZAS	PLAZAS	PLAZAS	PLAZAS
Albacet 0-25	Lorca 0-25		
Aleoy 0-15	Lugo 0-25		
Alicant 0-20	Málaga 0-20		
Almería 0-25	Murcia 0-25		
Alvía 0-25	Orense 0-25		
Badajoz 0-40	Oviedo 0-25		
Barcel 0-20	Palencia 0-25		
Bejar 0-30	P. de M. 0-25		
Bilbao 0-15	Pampl. 0-40		
Burgos 0-25	Salamanca 0-25		
Cáceres 0-25	Santander 0-25		
Cádiz 0-15	St. Cruz 0-25		
Cartag 0-15	Tenef 0-25		
Castell 0-25	Teruel 0-25		
C. Real 0-25	Segovia 0-25		
Córdoba 0-25	Sevilla 0-25		
Coruña 0-25	Soria 0-25		
García 0-15	Tarrag 0-25		
Gijón 0-25	T. de la 0-25		
Granad 0-25	Reina 0-25		
Guadal 0-25	Teruel 0-25		
Haro 0-25	Tolosa 0-25		
Huelva 0-25	Tudela 0-25		
Huesca 0-25	Valencia 0-25		
Jaén 0-15	Valad 0-25		
J. de F. 0-25	Vigo 0-25		
León 0-20	Zamora 0-25		
Linares 0-15	Zaragoza 0-25		
Lérida 0-25			
Logroñ 0-40			

COMERCIO OTROS DEL DIA 25

FONDOS PÚBLICOS	Último Precio	Anterior	Varia
Deuda perpetua al 4 por 100 interior...	77 60		
Idem id. pequeños...	77 75		
Idem id. fin corriente	77 60		
Idem id. fin próximo.	00 00		
Idem id. a 4 por 100 exterior...	80 15		
Idem id. pequeños...	80 40		
Deuda amortizable al 4 por 100...	90 70		
Idem id. pequeños...	90 80		
Billetes hipotecarios de Cuba...	108 00		
Annualidades de Cuba	06 00		
Carpetas provisionales de Cuba...	00 00		
Obligaciones municipales...	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario...	00 00		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100...	00 00		
Idem id. al 5 por 100	00 00		
Acciones del Banco de España...	00 00		
Compañía de Tabacos	102 50		

Bolsín del día 25

Fin de mes, 77,50.
Barcelona, 77'72 interior.
Exterior, 80'27.

Cambios sobre plazas de la península

PLAZAS	PLAZAS	PLAZAS	PLAZAS
Albacet 0-25	Lorca 0-25		
Aleoy 0-15	Lugo 0-25		
Alicant 0-20	Málaga 0-20		
Almería 0-25	Murcia 0-25		
Alvía 0-25	Orense 0-25		
Badajoz 0-40	Oviedo 0-25		
Barcel 0-20	Palencia 0-25		
Bejar 0-30	P. de M. 0-25		
Bilbao 0-15	Pampl. 0-40		
Burgos 0-25	Salamanca 0-25		
Cáceres 0-25	Santander 0-25		
Cádiz 0-15	St. Cruz 0-25		
Cartag 0-15	Tenef 0-25		
Castell 0-25	Teruel 0-25		
C. Real 0-25	Segovia 0-25		
Córdoba 0-25	Sevilla 0-25		
Coruña 0-25	Soria 0-25		
García 0-15	Tarrag 0-25		
Gijón 0-25	T. de la 0-25		
Granad 0-25	Reina 0-25		
Guadal 0-25	Teruel 0-25		
Haro 0-25	Tolosa 0-25		
Huelva 0-25	Tudela 0-25		
Huesca 0-25	Valencia 0-25		
Jaén 0-15	Valad 0-25		
J. de F. 0-25	Vigo 0-25		
León 0-20	Zamora 0-25		
Linares 0-15	Zaragoza 0-25		
Lérida 0-25			
Logroñ 0-40			

Folletín 80

MATILDE

POR LA SEÑORA
DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR

brado por Carlos V, y es doblemente traicionado, porque vende á Isabel II cuando debe ser uno de sus más fieles servidores.

El acento de verdad y la noble actitud de Hernán, que ya le miró con menos rencor y escuchó con más indulgencia las palabras y las protestas de su hermana, que confirmaba las palabras de su amante con acalorada pasión.

—Sin duda hubieran llegado á comprenderse si en aquel momento no se presentara Amalarico, Pedro Gil y el conde de Valde Real, al frente de numerosas tropas.

—¡Soy perdido!, murmuró el Solitario; no puedo reunir á mis facciosos, y me perderán los soldados de la reina.

Matilde escuchó estas palabras, y oprimiendo su mano con cariño, le dijo: —¡Yo te salvaré!

Y uniéndose á su hermano, fué á arrojarle á los pies de su padre.

César, con los brazos cruzados y la cabeza inclinada sobre el pecho, permaneció apoyado en una carasca.

Nada podía hacer; todo el valle estaba lleno de soldados que fueron extendiéndose, dejándole en medio sin la menor esperanza de salvación.

Amalarico y Pedro Gil le habían conocido, y al ver á Matilde en los brazos de su padre, por la que iban á pelear y que tan fácilmente encontraron ya, su solo pensamiento fué la muerte del Solitario.

—Por eso Amalarico, amartillando una pistola, avanzó hácia él.

Hernán le detuvo diciendo: —Ese hombre es mi prisionero; yo respondo de él.

—Es preciso que muera ahora mismo, dijo con sorda cólera Amalarico.

—Es uno de los principales jefes del partido carlista, y no somos nosotros los que debemos decidir su suerte; yo, que he venido al frente de estas tropas, sabré dar cuenta á mi general de este importante acontecimiento, dijo Hernán proponiéndose defender al Solitario, pues comprendió en las miradas de tigre que Amalarico le dirigía que debía odiarle á muerte.

—Me maravilla la calma de usted,

cuando ya debiera haber vengado la afrentosa mancha que ese hombre ha echado sobre su familia, arrebatando de las gradas mismas del altar á su inocente hermana, gritó Amalarico con los ojos chispeantes de furor y sin separar la vista de César, temiendo que hablase y le perdiera.

El noble jóven, que se hallaba rodeado de enemigos, y careciendo de las pruebas necesarias para descubrir la horrible maldad de Pedro Gil, se vió perplejo, quedando en actitud meditabunda, cuando le sacó de su enajenamiento el eco prolongado de una corneta que llamaba á los facciosos al combate.

Levantó la cabeza y distinguió á León en lo alto de un risco que le contemplaba con tristeza creyéndole prisionero, por lo cual se apresuró á dar la señal de alarma guiado por la esperanza de salvar á su querido amo.

Instantes después, se advertía en el valle una horrible confusión; como por encanto brotaron facciosos de entre las carcasas del monte, precipitándose sobre los soldados de la reina con un empujamiento difícil de comprender entre hijos de una misma patria.

César, como si hubiera sido herido en medio del corazón, se irguió vivamente, quiso lanzarse en medio de los suyos y dar órdenes para suspender la batalla, pero se vió por todas partes rodeado de enemigos.

Hernán, sorprendido por tan impensada acometida, tuvo precipitadamente que ponerse al frente de sus tropas, preparándose para la defensa y persecución de los facciosos.

Matilde se desmayó en el seno de su padre; éste cogiéndola en sus brazos, la retiró debajo de unos riscos á fin de separarla del peligro que allí corría expuesta al encuentro de las balas.

Entretanto la lucha se hizo más encarnizada, más sangrienta; ávidos uno y otro partido de exterminio y de matanza, se destruían mutuamente, sin que una voz fraternal se alzase en sus corazones, sin que un solo eco de concordia y de armonía les gritase: «Sois hermanos; todos sois hijos de esa misma tierra que ignominiosamente regáis con vuestra sangre.»

Nada escuchaban; dejábase llevar de su rencoroso impulso y se batían sin tregua, sin orden, sin conciencia alguno; devorados por el ansia de salir triunfantes unos y otros hacían prodigios de valor, demostrando en mil y mil rasgos la soberbia fiereza de la altiva raza española.

De entre los combatientes salieron Amalarico y Pedro Gil, y acercándose á César, le arrastraron fuera del sitio de la lucha, llevándole detrás de unas corculentas encinas que prestaban sombra á un risco, precisamente el mismo donde el conde de Valde Real pudo esconder á su hija.

León, que pugnaba por abrirse campo

para llegar hasta su amo, vió este movimiento, y comprendiendo que le amenazaba algun peligro, hizo un esfuerzo desesperado para desembarazarse de la multitud de cristianos que le asediaban, se rodó de varios facciosos y les gritó: —¡Que asesinan á nuestro jefe!

¡Vamos á salvarle!

Corrieron con precipitación hacia el sitio en que se habían ocultado; pero la distancia era grande y debían tardar algunos minutos, siendo también interrumpida su marcha delante del peñasco que servía de ascenso al Pico de las Águilas, porque León vió la escala de cuerda que Matilde dejó puesta en su precipitación por acudir á evitar el desafío de su hermano y de César.

Aquella escala denunciaba el oculto sitio que le servía de refugio y se propuso recogerla, por lo cual, mandando á los suyos que presiguieron hacia las encinas á ponerse á las órdenes del Solitario, subió él precipitadamente: cuando estuvo en lo alto llamó á Florde Romero con una señal entre ellos convenida; pero la joven, el conde, la condesa, Mauricio y Andrea estaban allí debajo del risco, llorando desesperados y en una situación angustiosa, porque hacia rato estaban oyendo los tiros sin saber de qué procedían, y el horroroso estrépito del combate, sin que pudieran subir ni averiguar la suerte de su querido hijo.

Desde luego comprendieron que de-

Empero como los hijos de este pueblo insisten cada vez mas en la necesidad de que pruebe lo que ellos llaman injuria insostenible, yo, no pudiendo por las razones antes dichas ocuparme en tan complicado trabajo, como es, la historia de los hechos aqui ocurridos; únicamente puedo decirles por adelantado a mis queridos paisanos que interin exista en Ricote una maestra como la que actualmente está a cargo de las niñas, que por ser estas mañanas esposas y madres, simbolizan en la entidad de la mujer la educacion de un pueblo, esto, estará, vuélvo a repetirlo, a la altura de lo mas inculto del territorio africano.

Apelo en pro de mi aserto al testimonio del pueblo entero, al de los muchos que protestaron, tratando de espantarme y entre ellos muy particularmente al mas ilustrado quizá y sin quizá de los hijos de esta desgraciada poblacion, D. Isaac Ibarra, que en su periódico fué el único que me exigió aclarase la noticia que di en el periódico "La Justicia".

Nada mas, Sr. Director, puedo decir por ahora, solo me resta recobrar la salud (si así es la voluntad de Dios) para entonces llevar a cabo mi promesa con mengua de la vergüenza española y escándalo de la provincia.

Así terminará la obra con la fé y entusiasmo que deben acompañar cuando se trata y se decide de la suerte y libertad de los pueblos oprimidos.

Doy a usted mil gracias y se ofrece suyo afectísimo s. q. b. s. m.,

Pascual Guillamón.

Ricote 23 de Agosto 1890.

Telegramas

Madrid 27, 2 m. Seguros se aplazan los exámenes de Setiembre hasta Octubre.

Madrid 27, 10 m. El dictamen de la Junta técnica no será definitivo.

Beranger está resuelto a publicarlo.

La Reina vendrá en caso de que recrudezca la epidemia.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado la sordera y ruido de oídos que padecía duran-

te 23 años usando un remedio sencillísimo, enviará su descripción gratis a quien lo desee. Dirigirse al Sr. Nicholson, 24, calle del Carman, Madrid. 104-90

NOTICIAS

El Ministro de la Gobernación ha participado al Alcalde de Cartagena que S. M. la Emperatriz de Austria-Hungría, visita de incógnito con el nombre de Mdme. Elisabeth en un yatch inglés, y como es muy probable que visite aquel puerto, le ruega que respetando el incógnito, tribute a dicha señora las consideraciones debidas a su alta jerarquía.

Dice «El Diario de Orihuela»: «Ayer ocurrió todavía mucha gente a la feria, la que seguramente desaparecerá de esta tarde a mañana.

Los feriantes han hecho un regular negocio y el público se ha divertido tres ó cuatro días que ha durado más la feria de este año a consecuencia de la suspensión de la de Albacete.»

Desde los primeros días del mes de Septiembre cambiarán las horas de salida los coches que hacen el servicio de Murcia a Caravaca, saliendo de la capital a las 11 de la mañana y de aquella ciudad a las 8.

Los depósitos que hayan hacerse para tomar parte en las subastas que se celebran en los partidos de Totana, Mula y La Unión, cuyas subalternas de Hacienda, han sido suprimidas, deberán consignarse a voluntad de los licitadores, en las escribanías de los Juzgados, en la subalterna más inmediata ó en esta capital, según lo dispusiere por la Dirección general de Propiedades y Bienes del Estado en orden de 14 del actual.

Los guardias municipales Francisco García y José Antonio Muñoz denunciaron ayer a tres vecinos como infractores del bando del buen gobierno. Sigán así y que se sepa que existen y sirven para algo.

Los contribuyentes que han solicitado satisfacer anticipadamente las cuotas de sus contribuciones se presentarán en la Administración en los días veintisiete y veintiocho ha hacer el importe de los recibos correspondientes al primer trimestre del año económico actual, debiendo tener presente, que transcurrido dicho plazo sin verificar el pago, incurrirán en el 5 por 100 de recargo.

El Administrador del Correccional se-

ñor Cayuela va a pedir a la Comisión provincial, que se le autorice para dar también un extraordinario en la comida a los presos dependientes de la Diputación el mismo día que la de los suyos el Ayuntamiento. Nada mas justo; pues tendría mala cara que siendo todos igualmente desdichados, solo unos cuantos participaran de ese beneficio, que se hace con muy poco.

Según leemos en un colega de Alicante, la almendra en pepita alcanza este año buen precio, puesto que se están haciendo grandes compras a 30 pesetas la arroba.

El delegado enviado a Tortosa telegrafía, que, según sus observaciones, la enfermedad dominante en aquella localidad no es el cólera morbo. Sin embargo, promete seguir estudiando los síntomas de la enfermedad.

Dice «El Eco de Cartagena»: «Se está construyendo en los talleres de esta ciudad de la Real Compañía Asturiana, una magnífica marquesina para el café de Sevilla de Murcia.»

Del expediente de expropiación del término de Lorca, trozo primero de la seccion de carretera de Puerto Lumbreras a Vélez-Rubio, en la de segundo orden de Murcia a Granada, suspendido el día 19 del actual, se verificará el 2 de Septiembre próximo venidero a las doce de su mañana, en la Casa Consistorial de la ciudad de Lorca.

Nuestro amigo D. Francisco Martínez, puso anteayer a disposición del Sr. Alcalde, todo los enseres que tiene, de banderolas, escudos, gallardetes, etc. en cuanto el Sr. Gómez Cortina, en nombre de la comisión de ferias, le manifestó que los necesitaba.

El estado sanitario de Lorca no ha sufrido alteración alguna sensible, por lo que respecta a su estado normal.

Ayer se tuvo noticia de que se había producido un gran incendio en el monte comunal de B. de Cellegui, habiéndose quemado unos tres mil picos.

El caso sospechoso de Huercal Overa ha tenido satisfactoria y pronta solución.

El ayudante de ingenieros D. Juan Riera que era la víctima, se encuentra completamente bien de la indisposición que sufrió y que puso en alarma a toda la comarca.

Ayer tarde recibimos «El Diario de Torreveja» del 25; veremos si sigue visitándonos.

El Ayuntamiento de Lorca tiene hasta el presente un decidido propósito de que se celebre en el año actual la feria que en dicha población tiene lugar anualmente.

Decrece la escarlatina en Moratilla.

Para las fiestas que se celebrarán en el barrio de la Merced el próximo mes de Setiembre, está ensayando la banda del Sr. Mirete un paso doble titulado «Los Mercedarios» original del joven pianista Sr. Mario.

De dicha composición tenemos las mejores noticias.

Los catorce vocales que han de constituir la Junta provincial del censo el día 15 de Setiembre, pertenecen a las fracciones políticas siguientes:

Cinco conservadores.
Cuatro fusionistas.
Cuatro cassolistas.
Un posibilista.

Además el presidente fusionista don José Esteve.

Por real orden se ha dispuesto que se oiga en nuevo juicio, a los mozos declarados, por la Comisión provincial, soldado sorteables, Francisco Hernández López, de Cartagena, reemplazo del 88; Antonio Perea Riquelme, de Abanilla, del actual; Joaquín Montesinos Carrión, de Cartagena, del 89; Arsenio Sánchez Martínez, de Murcia, Pedro Cebrían Meoro, de id., del 87; Gregorio Mármol, de id., del 89; Antonio Zapata Sánchez, de id., reemplazo actual.

Y se han confirmado los fillos de la Comisión, declarando soldados sorteables a Manuel Florez Hernandez, de Murcia, del 87; Manuel Sánchez Alvarez, de Caravaca, del 85; Cristóbal García Berber, de la Unión, del 88; José Antonio Parra, de Murcia, del actual; Andres Carrasco, de id. id.; José Córdoba Gil, de Mazarrón, del 88; Eduardo Pérez Gomez, de Alhama, del 89; Antonio Ros Saura, de la Unión, de este año, y Jesús Jara Ródenas, de Cartagena, reemplazo del 89.

Un ingeniero que liego hace poco a la cercana población de Huercal, procedente de Valencia, ha muerto en la fonda en que paró, de cierta enfermedad.

Los días 28 y 29 habrá en Ojós varios festejos en obsequio de su patrono San Agustín, y consistan en función de iglesia, fuegos artificiales y músicas por las calles.

En la noche del domingo, en el teatro circo de Aguilas, durante uno de los entreactos, se rompió un quinqué de la batería del proscenio esparciéndose el petróleo inflamado por el suelo.

El voraz elemento hubiera hecho presa inmediatamente del telón de boca, pero la precaución de uno de los asistentes, que ordenó que lo levantaran, evitó indudablemente un siniestro de funestas consecuencias.

Hubo los sustos consiguientes y algo síncope que otro en las señoras; pero afortunadamente la cosa no pasó de ahí gracias a la ligereza con que se sofocó el incendio.

La alarma no fué mayor por la circunstancia de ocurrir el suceso en un entreacto, cuando la mayor parte del público se hallaba tomando el fresco fuera del teatro.

Los zaragozanos se proponen celebrar tan dignamente como en años anteriores la festividad de su patrona la Virgen del Pilar.

Entre los festejos que tienen organizados figuran el titulado «Danza de la baraja», que lo componen 48 personas, cada una de las cuales representa una carta de la misma; los oros figuran ser caballeros de la Edad Media; las copas de la época de Carlos V; las espadas guerreros, y los bastos salvajes. Todos vestirán caprichosos trajes.

Exhibición de cuadros disolventes en distintos puntos de la población durante varios días.

Bandas de música y rondallas.
Rifa de un servicio de mesa para doce cubiertos, compuesto de vajilla, objetos de plata y cristalería.

El Dr. Manuel de Tolosa Latour, Médico Director del Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús, etc.

CERTIFICADO que ha empleado con éxito, así en la enfermería del Asilo como en su clínica particular, los preparados del Dr. Vivas Pérez. Salicilato de bismuto y cerio y Elixir de proto cloruro de hierro con hipofosfitos. El primer medicamento es muy útil en las diarreas persistentes, lo mismo en las de la primera detención, como en las dependientes de trastornos graves en el aparato gastro-intestinal; el segundo llena perfectamente las indicaciones del hierro y los hipofosfitos, obteniéndose mejoras muy notables en los casos de anemia, raquitismo y distrofías diversas.

Y para que conste donde convenga y a petición del interesado, firmo la presente en Madrid a 15 de Diciembre de 1888.

Dr. Tolosa Latour.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntos, línea, por tres ó más días, 4 céntos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan en un número del tipo ocho a una columna. Reclamamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimo línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCION O FUNERAL.
A una columna 7 pías. en la 1.ª y 3.ª página.
A dos columnas 12 «
May remanido a precios convencionales.—A las sucripciones se rebaja el 25 por 100.—ta is a a que impra a las esuelas en nuestra impreta

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: s. Agustín ob. y dr. p. de Ojós. Aledo y Fuentelámo.

Jubileo.—Mañana: en la iglesia de las Agustinas y se aplica por D. Bartolomé Martínez y familia, mi as de medias horas, y en la de las Carmelitas por D. Dolores Borja Bonache y D. José de la Canal, misas de medias horas.

ANUNCIOS.

MELANOGENE
Tintura excelente
DE
DIQUEMARE AINÉ.
Tinta al minuto el cabello y la barba sin manchar la piel. Es superior a todas las empleadas.
Caja para negro, 7'50 pesetas, calle de San Cristóbal, 7.

ALMORRANAS Para curar esta molesta enfermedad no hay nada como el **Bálsamo de Santa Teresa**. Por anti-guas que sean se curan las mas de las veces en 48 horas y se calma el dolor siempre en el acto que se aplica el medicamento.
Generalmente basta un solo frasco para que desaparezcan. Mas de

20 años de éxitos constantes lo prueban.—2 pesetas.
Se vende en la farmacia de Ruiz Siquier, plaza de San Bartolomé, Murcia.

DENTICINA INFALIBLE

Preguntad a millares de madres y los dirán que han curado a sus pequeños en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; la baba hac en barrosuprimida, cortan la diarrea que se antojan les quitan las erupciones de la boca que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alferreca, y por fin atiende a todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brota de fuertes dentaduras. Caja para seis días cuesta 12 reales, y seremite por 2 reales más Madrid, calle del Sacramento, 2, botica de Fernández Izquierdo, y al por mayor Plaza de la Villa 4, laboratorio de F. Izquierdo, Madrid. En todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena, y principalmente en esta capital Ferrer y Hermanos, y en las principales farmacias y droguerías. Asegurarse que sean legítimas de Fernández, pues hay quien las imita.

LA CABEZA REGENERADA

POR EL

ACEITE SEIREP CON JUGOS DE SANDALO.

Ultimo y portentoso descubrimiento. Especifico soberano de reconocido eficacia en sus múltiples aplicaciones.
Reproduce, en realidad, el pelo y lo desarrolla; contiene instantáneamente su caída, le conserva el color natural y aun se lo devuelve cuando encaece, si se usa con constancia; lo limpia y lo embellece extraordinariamente, comunicándole vigor, brillo, flexibilidad y lozanía; cura la caspa y las erupciones cutáneas, la irritación y las comezones, y bajo su acción benéfica desaparecen los dolores de cabeza, jaquecas, neuralgias, mareos, pesadez, vapores, vados y accidentes nerviosos.
reuma y toda clase de dolores cualquiera que sea su naturaleza, su origen y la parte del cuerpo que afectan; robustece los miembros débiles y funcionan los músculos con desembarazo y soltura, es preservativo merosísimo contra todas las enfermedades contagiosas, y bálsamo inmejorable para las heridas, cortaduras, contusiones y que aduras cura con asombrosa rapidez, y cuyo dolor calma en el acto. Todas las virtudes que cada uno puede probar, las ofrece el ACEITE SEIREP hace las formas agradables de la mas exquisita perfumería.
Un frasco a 1'25, 2'50 pesetas

HIGADO ESTÓMAGO VÍAS URINARIAS
RENONES
NTESTINOS
CURACION INFALIBLE
CON EL
AGUA ALCALINA
bicarbonatada-cálcico-sódica
nitrogenada, del RAUDAL inmenso
de la gruta incomparable de BOLEM, en
NANCLARES DE LA OCA (ALAVA)
MIL LITROS POR MINUTO

Es el primer balneario del mundo, asombro de los xigentes, abierto para pobres, medianos, ricos yotentados, Junio, Julio, Agosto y Setiembre, y todo el año.—Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en 5 garrafones de 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad a todas las estaciones de España, abonando al propietario, PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Cádiz, Huelva, Málaga, Granada, Alicante, Castellón, Valencia, Murcia y Almería, 32 PESETAS.

En Murcia puede hacerse el encargo y el pago a los Srs. Ferrer hermanos, drogueros

No se desconfíe de la curación, por anti-guo que sea el padecimiento, de las enfermedades nerviosas tenidas por incurables, con las Pastillas Antiépilépticas de **Donca** (Farmacéutica), cuyos prodigiosos resultados son la admiración de enfermos que padecían LA
EPILEPSIA O ACCIDENTES NERVIOSOS
20 y 30 años.
Para mas detalles se dan prospectos GRATIS. Duque de Alba, 13, MADRID
De venta en las principales farmacias de España
La Oca, Puerto Rico, Méjico y Filipinas.

NO MAS VELLO. Los polvos cosméticos de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este depilatorio es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo para siempre. Véndese en todas las farmacias, droguerías y perfumerías, y en Barcelona, Srs. Borrell hermanos, Asalto, num. 52, quienes lo remiten por correo certificado por 3'50 pesetas.

GOTA Y REUMATISMOS
Curación cierta por el LICOR y LAS PILDORAS DEL D^r Laville
Estos Medicamentos son los únicos Antigotosos analizados y aprobados por el Dr. OSSIAN BERNY, jefe de manipulaciones químicas de la Academia de Medicina de París.
El LICOR se toma durante los ataques, para curarlos.
Las PILDORAS se toman durante el estado crónico para impedir nuevos ataques y alcanzar la curación completa.
Para evitar toda falsificación, exíjase el Sello del Gobierno Francés y la firma
Venta por mayor: COMAR, Farmacéutico, calle St-Claude, 26, en PARÍS.
de la Facultad de París.



COSMYDOR
Incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre
Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higienia, del Tocador y de la Salud.
Todos los mas célebres médicos prescriben a las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.
(Se Recomendado su uso Diariamente)

LA PAZ DE MURCIA

Diario de avisos, noticias y anuncios el mas antiguo de la provincia, y de mas lectura; hace dos ediciones la grande a 1'50 pías. al mes y la pequeña 1. Anuncios a precios de tarifa. económicos.
Oficinas. S. Cristóbal, 7, en Murcia.

TARJETAS DE VISITA

Se hacen en la imprenta de LA PAZ, desde el ínfimo precio de 2 pesetas en adelante.

Imprenta de LA PAZ